

Voir sans être vu ? Tiens donc !



31ème dimanche du Temps de l'Eglise

« Viens aujourd’hui il me faut demeurer dans ta maison ! »

Cette parole adressée à Zachée ne suscite en nous que peu d’émotion !

**Mais si Jésus me disait droit dans les yeux, à la sortie de cette messe :
« Viens aujourd’hui il me faut demeurer dans ta maison ! »**

Qu'est ce qui se passerait dans ma tête ?

Non Seigneur un moment faut que je fasse le ménage !

Quoi chez moi ? Mais ce serait mieux d'aller chez mon voisin tu sais !

Bah j'ai bien trop peur qu'il vienne me prendre mon fils pour en faire un curé !

Et puis pourquoi il ne va pas à l'église c'est là quand même là qu'il habite !!! etc....

Comme on dit, il y a des moments où on ne sait plus où l'on habite :c'est l'angoisse de Zachée !

Il a une maison à ras de terre où il vit comme un reclus et il rêve d'une cabane dans un arbre proche des oiseaux ... loin de la foule qui lui tire dessus à boulet rouge !

Il finira par habiter le chemin avec Jésus qui est toujours en quête de l'homme, avant même que l'homme ne se retourne vers Dieu !

... Jésus et Zachée, on les voit rentrer, ensemble dans la maison !

... c'est le temps pour la foule de râler tout ce qu'elle peut !

... On les voit ressortir !

La maison de Zachée c'est une maison de maquignon ... c'est aussi ma maison avec ses fenêtres par lesquelles le monde m'apparaît avec mes préjugés et mes peurs !

Zachée n'était pas heureux ! Pas heureux jusqu'à ce jour ... où il est sort de sa maison d'arrêt.

Pour se réfugier comme une seconde maison , là-haut dans un arbre dans lequel il s'accroche entre deux branches comme un ballon qui en aurait marre des coups de pieds des enfants.

Que s'est-il donc passé dans la tête de Zachée, ce matin-là, pour qu'il se mette en cet état ?

A vouloir voir à tout prix, un homme nommé Jésus ?

Il n'a plus que cela en tête: Jésus allait passer, c'était la chance de sa vie !

C'est là qu'il pense à l'arbre situé à l'entrée de la localité :

il est grand, immense même et à coup sûr au passage de Jésus, il pourra voir sans être vu !

C'est précisément là que Jésus s'arrête, lève les yeux et voit Zachée !

Il voulait voir... c'est gagné il a vu mais il a aussi été vu ! Alors tout bascule !

« Viens aujourd'hui il me faut demeurer dans ta maison ! » lui dit Jésus..

Cette parole de Jésus le débusque et le remet en jeu : vertige au sommet de l'arbre...

Quoi ? Il m'appelle moi, l'handicapé physique trop petit en taille !

l'handicapé social méprisé car collecteur d'impôts au service de l'occupant !

l'handicapé moral réputé travailler sans scrupules !

l'handicapé psychologique désirant voir sans être vu !

Jésus insiste ... « Viens aujourd'hui il me faut demeurer dans ta maison ! »

Jésus l'audacieux, osé, s'invite lui-même chez Zachée, chez moi !

Dans ma maison si peu présentable, mal rangée sans même un poulet en train de cuire !

Moi le polyhandicapé aurais-je tant de valeur aux yeux de Dieu ?

Rien que cela est une nouvelle de première importance une bonne nouvelle !

Et en sortant de la maison sur la route, au milieu de cette foule qu'il méprisait et qui le méprisait

Zachée a rencontré l'Amour malgré tous les obstacles !

Zachée en a fini d'être seul : quelqu'un est entré dans sa vie... a posé sur lui son regard et l'aime

Alors forcément ... il comprend très vite que lui aussi est capable d'aimer.

Il n'y a d'amitié véritable que dans la rencontre gratuite et la visite de l'autre.

Le Seigneur ne passe pas son temps à faire des sermons où à distribuer du pain

il fait route avec ceux qu'il rencontre. Au fond, c'est là tout l'Évangile:

« Si quelqu'un te requiert pour mille pas, fais-en deux mille avec lui »

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc (Lc 19, 1-10)

**En ce temps-là,
entré dans la ville de Jéricho, Jésus la traversait.
Or, il y avait un homme du nom de Zachée ;
il était le chef des collecteurs d'impôts,
et c'était quelqu'un de riche.**

**Il cherchait à voir qui était Jésus,
mais il ne le pouvait pas à cause de la foule,
car il était de petite taille.**

**Il courut donc en avant
et grimpa sur un sycomore
pour voir Jésus qui allait passer par là.**

**Arrivé à cet endroit,
Jésus leva les yeux et lui dit :
« Zachée, descends vite :
aujourd'hui il faut que j'aille demeurer dans ta maison. »**

**Vite, il descendit
et reçut Jésus avec joie.**

**Voyant cela, tous récriminaient :
« Il est allé loger chez un homme qui est un pécheur. »**

**Zachée, debout, s'adressa au Seigneur :
« Voici, Seigneur :
je fais don aux pauvres de la moitié de mes biens,
et si j'ai fait du tort à quelqu'un,
je vais lui rendre quatre fois plus. »**

**Alors Jésus dit à son sujet :
« Aujourd'hui, le salut est arrivé pour cette maison,
car lui aussi est un fils d'Abraham.**

**En effet, le Fils de l'homme est venu chercher et sauver
ce qui était perdu. »**

Samedi 29 Octobre 2016